

な つ と く つ う し ん 那 覇 特 通 信

『聞いてなっとく 見てなっとく 知ってなっとく できてなっとく』



令和6年7月5日

県立那覇特別支援学校

校長 下地 直子

梅雨が明け、いよいよ夏の暑さ到来！

1学期も後半をむかえました。校内の五段畑、校舎周辺の樹木、隣接するゆいま〜る通りや与儀公園では、梅雨も明けて、さらに樹木や草花がいきいきとしています。

そして、今年も陽が昇ると共に“セミ”が元気よくなぎ始めました。本格的な夏を感じます。ご存じの方もいるかと思いますが、沖縄のせみと一口に言っても、鳴き方にもその様子にも違いがあって、オオシマゼミ、クロイワツクツク、リュウキュウアブラゼミ、クマゼミ、クロイワニイニイ、イワサキクサゼミがいるようです。この夏、聞き分け、見分けにチャレンジしてはいかがでしょうか。



ぜひ、教室や家等の屋内にいても時間の流れや季節の変化に気づき、楽しめる子ども達になってほしいと思っています。

さて、6月中旬の荒れた天候続きで体調を崩している児童生徒もみうけますが、少しずつ、暑さや日差しにも慣れ、暑さ対策（室温管理、こまめな水分補給、外出の際の暑さや紫外線対策）等、健康管理のもと、今しか感じることのできない“梅雨から夏のはじまり”の季節を感じていきましょう。

地域の感染症等の状況もまだまだ変動がありますが、日頃の対策を徹底して、今月も、**聞いて・見て・感じて・知って・できてなっとく**の学習、頑張るぞお〜！！



【 6月の学習報告 】

★ 平和月間の取組 ★



6月は、「平和」がテーマの学習月間。県立図書館や南風原町文化センターより、本や沖縄戦の保存物品を借用し展示しました。暗室での読み聞かせ体験、月桃の香りをかぎながら歌を聴いたり、友達や先生と一緒に「平和」を感じる時間になりました。



「平和の鳩」のメッセージの一部を紹介します。

みんなのあたたかい手、たくさん笑うこと、ラーメンをたべているとき、ほどよいドキドキ など。 ~みんなの幸せな時が平和へ~

★ 高等部・前期就業生活体験、校内実習 ★

本校では、平成27年度より令和5年度までたくさんの卒業生が社会に巣立ってきました。これまでの卒業生の進路先は、医療型障害者入所施設や生活介護事業所等です。毎年、4月～6月まで卒業生や保護者の皆さんから、「学校生活懐かしい。新しい環境に慣れるのに時間がかかります」の声が学校にも届きます。引き続き、卒業生や保護者の皆さんも応援していきましょう。

さて、今年度も高等部生徒4名が、卒業後の進路選択・決定へのチャレンジが始まっています。進路選択には、時間がかかります。高等部3年生が取り組んできたように卒業を目の前にした進路選択・決定でなく、早い時期から、子ども達の社会人としての将来の姿（快適で・自分らしく・持てる力が発揮できる）を想像しながら、地域のサービス機関の情報を集めたり、子ども達と一緒に体験的学習に取り組んでいきましょう。

今年度は、中学部3年生や高等部2年生も3年生の先輩と一緒にチャレンジしました。

前期は就業生活体験（校外）、後半は校内での制作及び販売等の実習。2学期以降も校外・校内実習を予定しています。社会につながる学習になるよう保護者並びにセンターの皆さま、より一層、連携していきましょう。



夏季休業中ではありますが、7月26日（金）に進路学習会を開催します。

講師は、南部療育医療センターの職員をお招きします。ふるって参加の程、よろしくお願いします。

★ 体育・自立活動（プール学習 水に入って スーイスイ） ★

プール学習の前に、清掃、安全祈願と緊急時シミュレーションを実施しました。



プールの水を抜き、底や排水溝の清掃、更衣室の清掃など、全職員で実施して、施設の準備はOK。

そして、緊急時シミュレーションでは、入水中のアクシデントを想定して、初期対応、救急車要請、センター医師&看護師の要請と対応、センターまでの搬送などを行いました。

センタースタッフのご協力に感謝申し上げます。

プール学習の事前準備が整い、いよいよプール学習スタートです。

プール学習では、呼吸、心肺、循環機能を高める可能性を広げることや、リラクゼーション効果を高めること、持っている感覚を使いながら全身の筋肉への刺激や運動機能の向上等が図られるなどの学習効果をねらうことができます。児童生徒の健康状態をもとに個別に目標をたて、充実した楽しい学習が展開できるよう取り組んでいきます。

学習内容は、健康状態に応じて、見学、足湯のみ、プール補助具使用で入水、補助具なし、の段階を踏んで学習を実施します。

また本校では、プールの中で浮くビーズを使用した様々な浮き具を活用し、個々の状態に応じた支援を行っています。授業参観でご覧になったり、夏季休業中のプール開放にて、ぜひ、試してみたいと思います。

プール学習の準備と健康管理、今年も、どうぞご協力お願いします。



1学期も残すところ一月になりました。暑さ負けず、7月もさまざまな学習を通して、見てなっとく、聞いてなっとく、考えてなっとく、生き生きとした学習活動を予定しています。児童生徒への声援まっぴらです。また、8月は、沖肢Pのスポーツ大会が開催されます。保護者の皆さんと一緒に楽しめるPTA活動にしたいと準備を始めています。皆様のご協力よろしくお願いします。



行事予定

- 5日(金) お便り日
- 8日(月) 後期就業体験高3 保護者説明会(個別)
- 9日(火) 小中高県内就学旅行保護者説明会①
- 11日(木) PTA評議員会②
- 12日(金) 第1回学校評議員会
就業生活体験/校内実習報告会
- 15日(月) 海の日(公休日)
- 19日(金) 第1学期終業式(午前日課・給食なし)
- 22日(月) 夏季休業日(～8月31日)
プール開放(～7月26日)
- 23日(火) 沖特中文祭(～26日)
- 26日(金) 進路学習会(保護者・職員)
- 27日(土) PTA作業・スポーツ大会練習日

沖特中文祭 7月23日～26日
場所：沖縄県福祉総合センター(首里石嶺)
沖肢特Pスポーツ大会 8月3日(土)
場所：名護特別支援学校

夏季休業中のお願い

夏季休業中、教職員は、校内研修(救急法研修、授業づくり研修他)や2学期の準備、県教委主催の認定講習、教育センター主催の夏期短期研修などで、指導支援に関する専門性を高める研修を受講します。

また、教職員働き方改革の取組で、心身共にリフレッシュするためのリフレッシュウィークと学校閉庁日(8月4日～8月9日)を県教育委員会が設けています。

夏季休業中の学校運営や教職員が研修等に専念できるように、御理解と御協力、

どうぞよろしく
お願い致します。

よろしくお願いします

